

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

LUNES 17 DE ENERO DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios con
pagos adelantados.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LA ROMERÍA DE SAN ANTON

A las primeras horas del día lanza al viento sus primeros acentos la esquila de la ermita y al aparecer el sol en el horizonte orlada su aérea faz de leves brumas formadas por vapores coloreados con tintas de nieve y rosa, empieza á poblar de transeuntes el camino y á borrarse el silencio de la noche con la ruidosa instalación de los puestos de los vendedores, el presuroso caminar de los devotos que acuden á la primera misa en cumplimiento de piadosas ofertas y el sonoro rumor que promueven las caballerías con su estridente piafar ó el fuerte golpear de los cascotes en el suelo en el rápido galope.

Elébase el sol en el Oriente y á medida que el día avanza la animación crece, el vocerío aumenta é inundando monte y llano abigarrada y numerosa muchedumbre, muéstrase el reducido santuario del Santo ermitaño como ceñido por un círculo de humanos seres que simulando poblado hormiguero discurren de aquí para allá en constante confusión agitándose en oscilatorios movimientos solo comparables á las blandas y suaves ondulaciones de estenso campo de mieses que combatiera sosegada brisa ó al rizado aspecto de la superficie del mar cuya quietud turbara el plácido jugueteo de las olas con las áuroras.

Resuena en el sagrado recinto la sacra música de la orquesta que interrumpe los cánticos sacerdotales, y mientras en las naves del templo se extinguen los últimos ecos de la voz del clérigo encargado de hacer el panegírico del Santo y se disipan las blancas y olorosas nubes formadas por el incienso, en la pradera suben los tonos del bullicio con los gritos de los mercaderos y el estrepitoso correr de los carruajes y la sierra remeda con las innúmeras hogueras de los romeros, volcánica montaña acribillada por multitud de encendidos cráteres.

La hora de la comida es acogida con estruendosos gritos que elevan en tono y discordancia la acción bulliciosa y alegre de las libaciones; comienza el rasgueo de las guitarras; voces destempladas se releven sin tregua entonando malagueñas y al «ruede» de la bota del vino, se enfurecen las castañuelas repiqueteando y mozos y mozas y viejos remozados por la curda, dan suelta á las piernas armándose un baioteo en cada corro.

Al dar el alcohol señor ya de los cerebros la señal de la verdadera fiesta, avécinase Baco en los picos del Hans-Hargüa y preside desfruncida la boca por ruidosa carcajada el humano jolgorio cuyos fines rije Morfeo matando la alegría con pesado sueño si es que antes los avinados romeros no hallan razón de delito en la sinrazón de la embriaguez, para encontrar en una mirada la chispa que produce el incendio y lleva al hospital una camilla y abre á un criminal las puertas del presidio.

Al pié del monte extiéndese variada y llamativa exposición de dulces, turrones, bolas, frutas y berzas y los expositores no

dan abasto á las demandas de los novios que compran *la pesada* ó las del amigo que la lleva por no desairar á la fortuna que unió dos nombres en el azar de los años.

Los huertanos son en verdad los que hacen la fiesta á los vendedores y raro es el que no trae la bestia á dar las tres vueltas, que no regrese á su hogar sin los rollos benditos y sin *asentar las céulas al cochino*.

Cuando el sol recoge su manto de tisú y vuelve la tierra al imperio de las sombras, la multitud regresa con delirante griterío aturdiendo con sus cantares al pacífico viandante caballero á pié por la cuneta de la carretera sopena de ser atropellado por el tropel de carruajes.

Aún no devueltas á sus hogares los romeros resuena alegre la dulzaina, precursora de feliz nueva y nuncio de amargos desengaños para los vecinos que ven alejarse la comitiva.

Guiado entre los hachones, camina el *animalito* vertiendo los desdenes á diestra y siniestra; todos preguntan—¿á quien le habrá caído?

El *cochino* no contesta; vá distraído y muy serio pensando en la visita que vá á hacer.

¿Quién será el visitado?

San Antonio bendito, que sea el más pobre de todos los incluidos en suerte.

Á gusto de todos.

SECCION DE NOTICIAS

Varios suscritores nos ruegan llamemos la atención del Sr. Alcalde para que dé las órdenes oportunas á fin de conseguir que los tablajeros no arrojen al Segura por la muralla de la calle del Río los desperdicios de las reses y otras inmundicias pues dichas sustancias deteniéndose en la mota entran en putrefacción y despues del olor nauseabundo que despiden atentan contra la salud pública infringiendo las disposiciones dictadas sobre higiene.

Noticias de los campos presentan á estos en estado más lisonjero á causa de la breve y menuda lluvia del jueves que, aunque no suficiente ha hecho mucho bien á los sembreros.

El sábado cesó en el mando superior de la provincia el Sr. D. Constantino Armesto, encargándose del Gobierno civil el secretario del mismo Sr. Ramirez de Arellano.

El mismo día salió para Madrid el Sr. Armesto siendo despedido en la estación por las autoridades de Alicante, empleados y numerosos amigos políticos y particulares.

Se ha dictado sentencia en la causa contra José Benloch y el Alguacil del Juzgado municipal de Dolores, por el delito de coacciones al Notario de dicha villa, absolviendo á los procesados á instancia del Sr. Fiscal que modificó sus conclusiones, por no haberse probado el hecho de autos que motivó la formación de la expresada causa.

Ayer tarde tuvo efecto en la Iglesia de San Francisco la toma de posesión de la Junta de mayordomos de la V. O. T. que ha de actuar en el presente año.

A causa del fuerte y frío viento que reinó ayer tarde se suspendió la música en la Glorietta.

En la plaza de la Constitución actuó la compañía gimnasta.

La concurrencia fué escasa.

Dice *El Diario de Murcia*.

«Ayer tarde vimos en nuestra redacción una

magnífica obra de dulce que figura una torre árabe.

Su autor es el conocido bollero llamado Rafael Llofrin, que se propone rifarla.»

El Llofrin á que se hace referencia es el que estuvo establecido de confitero en esta ciudad.

Un periódico de los más importantes anuncia que los peluqueros celebraron una reunión para ponerse de acuerdo respecto de algunas reformas en el peinado de las señoras. La opinión se ha pronunciado contra los actuales peinados altos que dejan la nuca al descubierto y tienen toda la gracia y toda la elegancia de los tocados griegos antiguos. La cuestión es de la mayor importancia; peluqueros parisienses se empeñan en que vuelvan á los peinados bajos, aplastados y lisos, y aquellos tirabuzones que caían sobre la espalda como una cascada.

Los innovadores se proponen vender muchas trenzas y muchos moños. Los peinados clásicos que ahora se llevan han causado pérdidas á los comerciantes en cabellos.

Ha ingresado en la tesorería de Hacienda de la provincia, sesenta y cinco mil pesetas procedentes de la Administración de las Salinas de Torrevieja, el Depositario pagador de aquel establecimiento D. Emilio Torregrosa Ayala.

Ha fallecido en San Pedro de Pinatar, víctima de una penosa enfermedad, D. José Cánovas.

Ha bajado el precio de aceite.

El primado de los prelados de Austria ha dirigido una circular á los católicos de aquella nación, exhortándoles á que cooperen á dar el mayor brillo y esplendor á las fiestas que se han de celebrar con motivo de las bodas de Oro de Su Santidad, invitándole también á que tomen parte en una peregrinación nacional que harán á Roma, con objeto de poner á los pies del soberano Pontífice sus ofrendas y el homenaje de su filial adhesión.

Es ya batante numeroso el abono alcanzado para las funciones de zarzuela que habrán de celebrarse en breve en nuestro coliseo.

Nuestro colega *El Día* nos pregunta por el estado en que se halla el asunto del azúcar adultreado que se encontró en un establecimiento de esta ciudad.

Aunque la forma en que interroga el semanario dominguero no peca de cortés y aunque la averiguación de lo que pretende saber tanto es de su obligación como nuestra, le diremos por rechazar el cargo injusto que pretende hacer á las autoridades que, la Alcaldía llevó el asunto al Juzgado y en éste con arreglo al dictamen emitido por los doctores Meseguer y Sarget encargados del análisis y en conformidad con la ley, se calificó el hecho de falta, dictándose por el celoso é ilustrado Sr. Juez de instrucción de este partido auto de inhibición que posteriormente ha sido confirmado por la Audiencia del distrito.

Queda complacido el colega acrobático.

Por haber marchado para asuntos particulares á Valencia el alcalde accidental Sr. Lopez Garcia está encargado de la Alcaldía el señor Agrasot.

Se está esperando el instrumental necesario para empezar los trabajos de explotación de la mina de cobre «San Antonio» situada en el puerto de Zacacho.

El sábado quedó definitivamente colocado en su sitio el puente de hierro.

En esta semana se ultimarán probablemente los trabajos de su arrecifado y colocación de asfalto en los andenes laterales.

Se nos suplica llamemos la atención de quien corresponda para que se haga lo posible porque se le dé cuerda al reloj del Seminario, pues su

condición de tocar cuartos y su situación elevada, hacen que sea muy bien oído desde la huerta y atenerse por tanto á él los regantes en los turnos y tiempo de las tandas.

Hace poco tiempo penetró un malvado en un templo de Valencia á tiempo en que un numeroso concurso de fieles recibía el Santo Sacramento de la Eucaristía. El impío acercóse con fingida compuncion al altar y despues de recibir la Sagrada Forma, salió al átrio del templo, la arrojó y la pisoteó.

La indignación causada por tan grave sacrilegio ha sido tanta que, en la mayor parte de las poblaciones se están verificando funciones de desagravio, habiéndolo hecho así ayer en la Iglesia del Monasterio de la Visitación de esta ciudad donde estuvo expuesto todo el día Su Divina Magestad.

La Comisión provincial en su sesión del viernes aprobó la relación de las estancias devengadas por los dementes de esta provincia asilados en San Baudilio de Llobregat durante Diciembre último, de cuya relación resultan actualmente existentes en dicho manicomio 32 alienados.

Se encuentra en Alicante á donde ha ido en representación del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis con el objeto de bendecir y colocar la primera piedra en el edificio que se vá á construir en la capital para las Siervas de Jesús, el ilustrado canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Sr. D. Florentino Zarandona.

Hoy ha quedado instalada nuevamente en su antiguo local de la Caridad la escuela de párvulos.

El correo de Madrid nos dá anoche las siguientes noticias:

—Ha sido nombrado capitán general de Puerto-Rico el general Palacios.

—Es ya un hecho consumado la unión de Lopez Dominguez y Romero Robledo, aceptando este las doctrinas de la izquierda.

—Asegúrase que Salamanca y Beranger se unirán á Lopez Dominguez.

—El sábado á las diez de la noche se reunió la mayoría, arguyendo Sagasta enérgicamente á los disidentes y ofreciendo plantear seguidamente las reformas ofrecidas. Asistieron Vega de Armijo y Guillou.

—Bismark ha sido derrotado en el Reichstag en la votación del proyecto en los presupuestos para las reformas militares.

—Han ocurrido grandes desórdenes socialistas en Inglaterra asaltando los revoltosos las panaderías.

Ultima hora.

Por funcionar con algun retraso las líneas telegráficas, no hemos recibido hoy los telegramas de nuestro servicio particular.

TEATRO.

Compañía dramática de aficionados de esta ciudad.

FUNCION PARA ESTA NOCHE.

ORDEN DE LA FUNCION:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El magnífico drama de costumbres andaluzas, en tres actos y en verso, original del Sr. D. José María Gutierrez de Alba, titulada: *Diego Corrientes*.
- 3.º Y último, finalizando con el chistoso y divertido sainete en un acto y en verso, titulado: *El Fuera*.

PRECIOS.—Paicos y plateas, 2'50 pesetas.—Butacas con entrada, 1 id.—Lunetas con id., 50 id.—Entrada á la localidad, 50 id.—Delantera de galería, 10 id.—Entrada al paraíso, 25 id.

A las 8 en punto.

